

10. Juni 2024



## Interpellation

### Honorare externer Berater für die Exekutive

In den letzten Jahren hat der Gemeinderat im Gemeindebudget für sich selbst erheblich mehr öffentliche Mittel für die Position 0120.3132 «Honorare für externe Berater, Gutachter und Fachexpertise» eingestellt und ausgegeben.

	2018	2019	2020	2021	2022	2023
Budget	5'000	5'000	24'000	35'000	37'000	75'000
Rechnung	3'810.30	32'107.25	60'479.60	29'999.25	107'851.30	214'294.50

Aufgrund des merklichen Anstiegs der Ausgaben an öffentlichen Geldern für interne gemeinderätliche Angelegenheiten bitten wir um die schriftliche Beantwortung folgender Fragen und Anliegen:

1. Weshalb und für welche konkreten internen Abklärungsanliegen hat der Gemeinderat seit 2018 kontinuierlich mehr Mittel in das Gemeindebudget eingestellt?
2. Weswegen kam es in den Jahren 2018 bis 2023 zu teilweise exorbitanten Überschreitungen des vom Einwohnerrat abgesetzten Budgets durch den Gemeinderat?

Um die Antworten auf die beiden Fragen 1 und 2 nachzuvollziehen, wird um eine Auflistung der verbuchten Ausgaben auf die Position 0120.3132 für die Jahre 2018 bis 2023 gebeten.

3. Wie rechtfertigt der Gemeinderat gegenüber dem Einwohnerrat, ihren Steuerzahlerinnen und Steuerzahlern sowie der Verwaltung die Ausgaben solcher beträchtlichen Summen an Steuergeldern für interne Angelegenheiten, während er gleichzeitig betont, sparsam mit den Steuergeldern umzugehen und in den kommenden Jahren Einsparungen vorzunehmen?
4. Welchen konkreten Mehrwert kann der Gemeinderat dem Einwohnerrat für die seit 2018 getätigten Ausgaben in der Höhe von nahezu CHF 450'000.- vorlegen?
5. Fürs laufende Jahr 2024 hat sich der Gemeinderat CHF 43'000 auf diese Position einstellen lassen. Wie viele Mittel sind davon nach dem ersten Halbjahr bereits ausgegeben worden?
6. Ist diese Position und allgemein die Unterkonti .3132 von der FIREKO in den vergangenen Jahren überprüft worden und welche Empfehlungen wurden von der Prüfkommision an den Gemeinderat gerichtet?

Im Namen der SP-Fraktion  
Martin Imoberdorf